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Az. :   
 
Beratungsfolge Sitzungstermin

 
Stadtwerkeausschuss 08.10.2008

 
 
Stadtwerke forcieren Einsparmaßnahmen für Energie- und Wasserverbrauch; hier: 
Antrag der GALiN-Fraktion vom 26.09.2008 
 
Beschlussvorschlag 
 
Die Stadtwerke entwickeln einen Maßnahmenkatalog, um Verbrauchern von Strom, Gas, 
Wasser und Fernwärme aktiv Hilfe bei Einsparmassnahmen anzubieten. 
 
Als erste Maßnahmen schlagen wir vor: 

• Es wird eine ‚hotline’ geschaffen, die Verbrauchern hilft, kompetente 
Ansprechpartner/Organisationen zu finden 

• Routineschreiben (z.B. Jahresabrechnung) werden Flyer mit Tipps zu 
Einsparmöglichkeiten beigelegt 

• Die Stadtwerke bieten Geräte zur Strom-Verbrauchsanalyse als Leihgabe an 
• Erweiterung der Stadtwerke homepage um eine Rubrik: „Tipps zum Sparen“. Hier 

sollte der Verbraucher neben konkreten Einspartipps, Beispielrechnungen auch Links 
zu weiterführenden Internetseiten finden, z.B. Fördermaßnahmen 

Öko-Imagekampagnen der Stadtwerke (z.B. BHKW’s, Photovoltaik, neue 
Strassenbeleuchtung, Ökostromtarif) 
 
 
 
Sachverhalt 
 
Ökologische Initiativen werden neben den direkten positiven Auswirkungen auf 
Wasser/Energieverbrauch zunehmend auch Auswirkung auf das Image des Anbieters und 
damit auf Kundenbindung haben.  
In den Parteien der Bundesrepublik  ist es breiter Konsens, dass es höchste Zeit für ein 
Umdenken in Fragen des Klimaschutzes und des Wasserhaushaltes ist. Mit diesem 
Maßnahmenkatalog streben wir an, den SWN die Rolle des Katalysators  bei diesen 
politischen Zielen im Raum Norderstedt zu geben. Es soll Norderstedter Verbrauchern 
leichter fallen, selbst einen größeren Beitrag bei der Erreichung dieser Ziele zu leisten. 
Eine Imagekampagne der SWN halten wir für überfällig – bislang haben die SWN wenig 
getan, um sich in der Liga ‚Öko-Image’ weiter nach vorne zu spielen. Eine Image-
Verbesserung würde aus unserer Sicht zu einer höheren Kundenbindung führen. 
 
 
 


